- Le blog de la liberté scolaire - http://www.liberte-scolaire.com -

## De l'observation des loups à la pédagogie Montessori, avec Geneviève Carbone

Posted By <u>libsco</u> On 15 juin 2012 @ 9 h 00 min In <u>Les écoles indépendantes dans la presse</u> | 6 Comments



[1] Geneviève Carbone, spécialiste du loup, fut la première à suivre son « retour » en France, au début des années 1990, dans les Alpes-Maritimes. Des sciences naturelles aux sciences humaines, de l'éthologie à la pédagogie, il n'y a qu'un pas ! Aujourd'hui, Geneviève Carbone dirige une école Montessori dans le Var, La Loupiote. Extraits d'un article paru dans <u>La Croix</u> [2] (11 juin 2012).

« [...] Formée à la zoologie et à l'éthologie au Museum national d'histoire naturelle, mais aussi à l'anthropologie et à l'éthnologie à la Sorbonne, Geneviève Carbone est nommée par le ministère de l'environnement, dès juillet 1993, pour suivre au

plus près l'installation de la première meute de loups en Mercantour, mais aussi pour réaliser les constats de prédation sur les brebis et mettre en œuvre les indemnisations versées aux bergers. Elle vérifie alors, pendant plus de cinq ans de courses incessantes entre vallée des Merveilles et Haute Tinée, que le conflit ancestral entre l'homme et le loup peut se résoudre à force de soutien intelligent de l'activité pastorale en montagne.

- « Dans le même temps, l'entrée de ses deux enfants à l'école l'entraîne dans la recherche des meilleures méthodes pédagogiques pour les aider à apprendre avec plaisir. « Ayant toujours travaillé en unissant sciences humaines et sciences naturelles, j'avais besoin d'une vision globale du développement des enfants. J'ai trouvé que la meilleure approche était celle que Maria Montessori avait élaborée au début du XX<sup>e</sup> siècle et qui n'a cessé de se diffuser avec succès depuis », se souvient-elle.
- « Observant patiemment les enfants, comme elle l'avait fait pendant tant d'années des loups, Geneviève Carbone suit la formation d'éducateur spécialisé et fonde, en 2008, sa première école. Aujourd'hui, celle-ci s'est installée à Sainte-Maxime (Var). Près de quarante enfants de 3 à 12 ans y ont été accueillis par six éducateurs, cette année. Ils seront plus d'une cinquantaine l'an prochain et un projet de collège Montessori verra alors le jour. Le nom de ce nouvel ensemble scolaire est... « La Loupiote ». La naturaliste du Mercantour confie : « Bien sûr, c'est un clin d'œil au loup, mais c'est aussi cette petite lampe que la vie allume et qui ne s'éteindra pas. » [...] »

Antoine PEILLON

Article à lire dans La Croix du 11 juin 2012 [2].

# 6 Comments To "De l'observation des loups à la pédagogie Montessori, avec Geneviève Carbone"

#1 Comment By Laurence Fournier On 22 juin 2012 @ 13 h 37 min

Comme je suis heureuse de lire cela ! Comme j'aimerai pouvoir moi aussi créer une école Montessori. Cela fait des années que j'y pense...!

#2 Comment By jakmin On 30 juin 2012 @ 16 h 58 min

la » méthode Montessori » est excellente mais mal connue sa mise en oeuvre nécessite la fabrication ou l'achat de matériel adapté l'enfant apprend à lire de manière phonétique et en même temps il apprend à écrire le bon son avec le bon mot car il forme les mots qui tous ont du sens avec des lettres imprimées comme un puzzle il associe les écrits-images.... pour compter le matérielle cuisener et l'ensemble ( 100 cubes 50 verts 50 jaunes ) permet d'acquérir les bases...

Mais dire que des enfants » parachutés » dans une classe particulière n'ont pas progressé et incriminer la méthode est absurde. Montessori ça commence à 3 ans et ça se prépare dès le berceau

Ma fille a appris avec cette méthode panachée avec les cubes, cuisener, Freinet , beaucoup de sport, de la lecture, de la musique , peu de scolarisation...( enfant non scolarisée régulièrement ) Elle a obtenu 1 bac S a fait des études supérieures a trouvé un emploi qui lui plait...

Conseils aux parents : il n'est pas nécessaire d'être bardé de diplômes pour enseigner avec efficacité demandez au professeur des écoles de réussir des problèmes de math de collège

Pour enseigner il faut s'investir, répéter...

beaucoup échoueront ....

#### #3 Comment By zolive On 17 septembre 2012 @ 6 h 28 min

iakmin

je ne pense pas, comme vous, que la méthode soit à incriminer! Il faut vérifier, avant de choisir une école, qui enseigne, et les diplômes ou formations détenus par les éducateurs. En effet, « montessori » n'est pas un label, tout le monde peut l'utiliser même avec un enseignement qui n'a rien à voir! Donc, c'est important de demander et vérifier à qui on a affaire. Par exemple, les diplômes AMI peuvent être certifiés chez [3] pour la france. Montessoriment vôtre.

#### #4 Comment By Magdades ateliers l'EnVol On 14 novembre 2012 @ 19 h 14 min

Geneviève carbone a aussi connu et s'est enrichie de l'expérience de l'instruction en famille. C'est une personne magnifique et une vraie passionnée! Je suis sûre que son école est pleine de vie , et qu'elle contribue à continuer le travail de recherche de Maria Montessori.

### #5 Comment By Laclaverie Marie-Thé On 23 mai 2013 @ 22 h 43 min

Bravos à geneviève Carbone pour son livre! Mon petit fils doit intégrer son école lundi prochain..je sui heureuse de savoir qu'enfin ce petit Adam ne va pas être jujé identifié comme un enfant à cas..tellement difficile pour ses parents qui en ont entendu de toutes les couleurs et les plus noires encore...Je connais bien mon petit fils qui ne rentre pas dans le moule des enfants « mouton » un comportement d'opposition , certes mais il suffit de changer de « cap » et il redevient attentif ..trés curieux de tout..je suis enfin rassurée que l'école Montessouri l'accueille ..pour son avenir, pour qu'il devienne un enfant indépendant dans le respect des autres..Mercis grands mercis à toustes ces équipes qui se sont penchées sur ces enfants qui auront la chance d'être compris , en s'adaptant à eux et non

le contraire...J'espère que j'aurai l'occasion de vous rencontrer lors de ma venue dans le var ...je vous prie d'accepter mes sentiments les plus respectueux..Marie-thé Laclaverie

#6 Comment By poulain anita On 5 octobre 2013 @ 12 h 42 min

Bonjour,

J'aimerais pouvoir suivre Genevieve Carbonne dans une de ses observations naturlistes ou intégrer un groupe de stagiaires bien que j'ai dépassé l'âge, cela redonnerait un sens à la vie

Article printed from Le blog de la liberté scolaire: http://www.liberte-scolaire.com

URL to article: http://www.liberte-scolaire.com/les-ecoles-independantes-dans-la-presse/de-l%e2%80%99observation-des-loups-a-la-pedagogie-montessori-avec-genevieve-carbone/

URLs in this post:

[1] Image: http://www.liberte-scolaire.com/wp-content/uploads/2012/06/12-06-louveteaux-école-loupiote.jpg

[2] La Croix: http://www.la-croix.com/Archives/2012-06-11/A-l-ecole-du-loup.-Genevieve-Carbone-\_NP\_-2012-06-11-817385

[3]: http://www.montessori-france.asso.fr

Copyright © 2011 Le blog de la liberté scolaire. Tous droits réservés.